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ATA DA DUCENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Ao primeiro dia do mês de 2 

setembro de dois mil e dez, reuniu-se na sala do bloco D, 1º. andar, a Congregação da 3 

Faculdade de Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana Archangelo, Ana 4 

Lúcia Guedes Pinto, Bernardo Mendes Ribeiro, Dario Fiorentini, Elisabete Monteiro de 5 

Aguiar Pereira, Elisabeth Barolli, Evely Boruchovitch, Isadora Werneck de Andrade, 6 

Jonatan Jackson Sacramento, Jorge Megid Neto, Luciane Aparecida Grandin, Mara 7 

Regina Lemes de Sordi, Márcia Cristina Cândido dos Santos, Maria Carolina Bovério 8 

Galzerani, Maria do Carmo Martins, Maria Inês Freitas Petrucci dos Santos Rosa, Maria 9 

Márcia Sigrist Malavasi, Pedro Ganzeli, Sérgio Antônio da Silva Leite, Silvio Ancízar 10 

Sanches Gamboa, Soely Aparecida Jorge Polydoro, Ubirajara Alencar Rodrigues e 11 

Vicente Rodrigues. Ausências justificadas: César Apparecido Nunes, Márcia Maria 12 

Strazzacappa Hernández e Wencesláo Machado de Oliveira Júnior. Dando início à 13 

reunião, o Professor Sérgio Leite deu as boas vindas ao Professor Marcelo Firer, Diretor 14 

do Museu Exploratório de Ciências/Unicamp., que solicitou dispor de 15 minutos da 15 

reunião, para apresentar o Museu e seus projetos, com o intuito de possibilitar aprofundar 16 

a colaboração com as Unidades de Ensino e Pesquisa da Universidade e também dar 17 

conhecimento à comunidade das atividades e serviços oferecidos pelo Museu 18 

Exploratório de Ciências. Com a palavra, o Professor Marcelo Firer fez uma breve 19 

apresentação do Museu, que é um órgão vinculado ao GR e tem como missão promover 20 

a disseminação  da cultura científica. Desde sua criação o Museu desenvolveu alguns 21 

importantes projetos de divulgação científica, que estão ainda em pleno funcionamento, 22 

como a Nano Aventura, a Oficina Desfio, a Olimpíada Nacional em História do Brasil e o 23 

programa Férias no Museu. Estes programas têm trabalhado com um público muito 24 

importante, majoritariamente grupos de estudantes do ensino fundamental e médio, de 25 

escolas públicas e privadas, que agendam suas visitas e sua participação no programa. 26 

Informou, ainda, que no mês de outubro, o Museu abrirá suas portas para visitação 27 

espontânea, com a inauguração da Praça Tempo & Espaço, um espaço público que é ao 28 

mesmo tempo uma praça e uma exposição. Finalizando, o Professor Marcelo Firer 29 

agradeceu a Congregação pela oportunidade e colocou-se à disposição para outros 30 

esclarecimentos. Dando continuidade à reunião, o Professor Sérgio Leite submeteu à 31 

apreciação a Ata da Ducentésima Quarta Reunião Ordinária, a qual foi aprovada com 16 32 

votos a favor, 05 abstenções e, com as seguintes ressalvas: página 03, linha 01: onde se 33 

lê DECISE leia-se DELART; página 04, linha 10: onde se lê bastante atrapalhada leia-se 34 

bastante complexa; página 04, linha 17, onde se lê à revelia leia-se atrelada; página 06, 35 

linhas11/21, o parágrafo ficou assim redigido: “O Estudante Bernardo M. Ribeiro lembrou 36 

o caráter dos PEDs e perguntou até quando a FE remediará a carência de novas 37 

contratações docentes com uso abusivo de bolsistas PED”. A seguir, o Professor Sérgio 38 

Leite sugeriu, e foi acatado por unanimidade, que houvesse inversão de pauta, tendo em 39 

vista e existência de uma longa pauta para deliberação. II) ORDEM DO DIA. Para 40 

Ciência: A.1) Informações a respeito do PROFIS – Programa de Formação 41 

Interdisciplinar Superior. O Professor Sérgio Leite após informar que no dia 09/09 42 

haverá uma reunião extraordinária do CONSU com pauta única sobre o PROFIS, passou 43 

a palavra à Professora Elisabete Pereira, representante da FE no GT que elaborou o 44 

Projeto Pedagógico. A Professora Elisabete Pereira esclareceu que o Projeto foi 45 

apresentado e discutido na CCG do dia 26/08 e aprovado com apenas 02 votos contra. 46 

Lembrou que o curso tem como objetivo ser um curso de Formação Geral para alunos 47 

oriundos das escolas públicas de Campinas. Este objetivo está em consonância com os 48 

objetivos das melhores Universidades do mundo. No Brasil, ele representa a ação 49 

afirmativa de maior alcance. O curso será desenvolvido em caráter especial e estará 50 

sendo avaliado durante todo o seu processo de implementação. Lembrou, ainda, que a 51 
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elaboração final do Projeto mudou muito da primeira versão, discutida nas Unidades. O 1 

Projeto Pedagógico procurou atender às contribuições vindas das discussões em cada 2 

Unidade da Unicamp. A Professora Elisabete Pereira se colocou à disposição para 3 

outros esclarecimentos. A.2) Atribuição de novas vagas para Professor Doutor – MS-3 e 4 

novos cargos ou funções de Professor Titular – MS-6 para 2011. O Professor Sérgio 5 

Leite informou que, de acordo com a revisão orçamentária, foram alocados recursos 6 

financeiros para a contratação de 50 novos docentes na carreira MS-3 e 35 vagas 7 

docentes para a abertura de concurso público para cargos ou funções de Professor 8 

Titular. Sendo assim, as Unidades interessadas em pleitear novas vagas deverão 9 

formalizar a solicitação, junto à Comissão de Vagas Docentes – CVD, até o dia 10 

29/10/2010. O Professor Sérgio Leite disse que a Direção/FE estará planejando uma 11 

reunião extraordinária da CEPE/FE para tratar deste assunto. Inclusão em Pauta: A.3) 12 

Alteração orçamentária do Curso de Especialização em Gestão Educacional, aprovada 13 

pelo colegiado de coordenadores de disciplina, na qual parte do valor anteriormente 14 

destinado à rubrica “aula inaugural” e “confraternização de final de curso” foi remanejada 15 

para a rubrica “auxiliar didático de disciplina”. A Professora Ana Archangelo esclareceu 16 

que tal alteração se deveu ao impacto dos impostos que agora incidem sobre a 17 

remuneração dos auxiliares. B) Para Homologação: B.1) Of.Pedagogia/FE nº 041/2010 – 18 

correção de um equívoco com relação às equivalências dadas para 02 disciplinas do 19 

Curso de Pedagogia. B.2) Of.Pedagogia/FE nº 043/2010 – alteração do semestre de 20 

oferecimento, para o curso 38 – Pedagogia Noturno. B.3) Of.CL/FE nº 22/2010 – proposta 21 

de mudança no oferecimento das disciplinas EL para o Curso de Enfermagem. B.4) 22 

Solicitação feita à CPG/FE pela Profª Drª Ana Maria Fonseca de Almeida para 23 

credenciamento do Prof. Dr. Christian Baudelot para ministrar a disciplina “O Estado, a 24 

Educação, as Desigualdades”, junto ao Programa de Pós-Graduação/FE. B.5) Processo 25 

01-P-28166/2009 – Programa das Atividades e Catálogo dos Cursos de Pós-26 

Graduação/2011.B.6) Solicitação de admissão da Profª Drª Marta Leandro da Silva, na 27 

PP/QD-UEC em RDIDP, MS-3, tendo em vista sua aprovação em Concurso Público de 28 

Provas e Títulos para o Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor na Área de Teoria 29 

das Organizações, na Disciplina EP 164 – Organização do Trabalho Pedagógico e Gestão  30 

Escolar – DEPASE. Todos os itens foram homologados por unanimidade. Inclusão em 31 

Pauta: Formulário/Proposta de 1º. Oferecimento do Curso de Difusão Cultural: “As 32 

relações entre o setor privado empresarial e a oferta pública da educação básica, sob a 33 

responsabilidade da Profª. Drª. Theresa Maria de Freitas Adrião. Parecer favorável “ad 34 

referendum” da CEFE – solicitação feita pelo Prof. Jorge Megid. A inclusão foi aceita, por 35 

unanimidade, e será incluída como item C.26. C) Para Deliberação: os itens abaixo 36 

relacionados não foram destacados e, colocados em votação, foram aprovados por 37 

unanimidade: C.2) Concurso para Professor Livre Docente na Área de Educação e 38 

Cultura, na Disciplina EL 683 – Escola e Cultura – DELART. Candidata: Profª Drª Ana 39 

Maria Fonseca de Almeida. Parecer do Departamento.C.3) Concurso para Professor 40 

Livre Docente na Área de Educação e Cultura, na Disciplina EL 683 – Escola e 41 

Cultura – DELART. Comissão Julgadora. Titulares: Prof. Dr. Milton José de Almeida – 42 

FE/UNICAMP;Profª Drª Neusa Maria Mendes de Gusmão – FE/UNICAMP; Profª Drª Maria 43 

Alice de Lima Gomes Nogueira – UFMG; Profª Drª Lea Pinheiro Paixão – UFF; Profª Drª 44 

Rosaly Hermangarda Lima Brandão Zaia Brandão – PUC/RJ. Suplentes:- Profª Drª 45 

Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira – FE/UNICAMP; Profª Drª Clarissa Eckert Baeta 46 

Neves – UFRGS; Prof. Dr. Márcio da Costa – UFRJ. C.4) Concurso para Professor Livre 47 

Docente na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina EP 123 – Psicologia 48 

Educacional – DEPE. Candidata: Profª Drª Ana Maria Falcão de Aragão. Parecer do 49 

Departamento. C.5) Concurso para Professor Livre Docente na Área de Psicologia 50 
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Educacional, na Disciplina EP 123 – Psicologia Educacional – DEPE. Comissão 1 

Julgadora. Titulares: Profª Drª Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira – FE/UNICAMP; 2 

Prof. Dr. João Wanderley Geraldi – IEL/UNICAMP; Profª Drª Marli Eliza Dalmazo Afonso 3 

de André – PUC/SP; Profª Drª Raquel Souza Lobo Guzzo – PUCCAMP; Profª Drª Maria 4 

Suzana de Stefano Menin – UNESP/Presidente Prudente. Suplentes: Profª Drª Márcia 5 

Regina Ferreira de Brito Dias – FE/UNICAMP; Profª Drª Vera Maria de Souza Placco – 6 

PUC/SP; Prof. Dr. José Aloyseo Bzuneck – UFL.C. 6) Concurso para preenchimento de 7 

01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Teoria das Organizações, na 8 

Disciplina – EP 910 – Estágio Supervisionado I – Gestão Escolar – DEPASE. 9 

Candidatos Inscritos: Evaldo Polli, Cristiane Machado, Maria de Lourdes Pinto de 10 

Almeida, Flávio Rodrigues Campos, Marcos Edgar Bassi, Neusa Lopes Bispo Diniz, 11 

Ivanete Bellucci Pires de Almeida, Fernando Antonio Hello, Nonato Assis de Miranda, 12 

Adriana Missae Momma, Henrique Tahan Novaes, Mário Ferreira de Castro, José Luís 13 

Feijó Nunes, Érica Ayaco Sacata Tonga e Silvana Aparecida de Souza. Parecer do 14 

Departamento favorável às inscrições. C.7) Concurso para preenchimento de 01 Cargo 15 

de Professor Doutor, em RTP, na Área de Teoria das Organizações, na Disciplina EP 16 

910 – Estágio Supervisionado I – Gestão Escolar – DEPASE. Comissão Julgadora. 17 

Titulares. Profª Drª Sonia Giubilei – FE/UNICAMP; Prof.Dr. Pedro Ganzeli – 18 

FE/UNICAMP; Profª Drª Débora Cristina Jeffrey – FE/UNICAMP; Prof. Dr João Augusto 19 

Gentilini – UNESP/Araraquara; Profª Drª Sandra Aparecida Riscal – UFSCar. Suplentes. 20 

Prof. Dr. José Roberto Rus Perez – FE/UNICAMP; Profª Drª Bianca Cristina Correa – 21 

USP. C. 8) Concurso para preenchimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, 22 

na Área de Cultura e Educação, na Disciplina EP 142 – Educação e Antropologia 23 

Cultural – DECISE. Candidatos Inscritos: Helena Maria Sant’Ana Sampaio, Ceres Karan 24 

Brum, Luís Donisete Benzi Grupioni, Mário Ferreira de Castro, Solange Nunes de Oliveira 25 

Schiavetto, Patrícia Sant’Anna, Juliane Di Paula Queiroz Odinino e Senilde Alcântara 26 

Guanaes. Parecer do Departamento favorável às inscrições. C.9) Concurso para 27 

preenchimento de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de Cultura e 28 

Educação, na Disciplina EP 142 – Educação e Antropologia Cultural – DECISE. 29 

Comissão Julgadora. Titulares. Profª Drª Olga Rodrigues de Moraes von Simson – 30 

FE/UNICAMP; Profª Drª Márcia de Paula Leite – FE/UNICAMP; Profª Drª Tânia Dauster 31 

Magalhães e Silva – PUC/RJ; Profª Drª Sandra de Fátima Pereira Tosta – PUC/MG; Profª 32 

Drª Fúlvia Maria de Barros Mott Rosemberg – PUC/SP. Suplentes Profª Drª Patrizia 33 

Piozzi – FE/UNICAMP; Profª Drª Bernadete Aparecida Caprioglio de Castro Oliveira – 34 

UNESP/Rio Claro. C.10) Concurso para preenchimento de 01 Cargo de Professor 35 

Doutor, em RTP, na Área de História da Educação, nas Disciplinas EP 110 – História 36 

da Educação I, EP 210 – História da Educação II e EP 412 – História da Educação III 37 

– DEFHE. Candidatos Inscritos: André Luiz Paulilo, Macioniro Celeste Filho, Carlos 38 

Bauer de Souza, Ana Clara Bortoleto Nery, Luis Antonio Groppo, Renata Viana de Barros 39 

Thomé, Carlos Martinez Valle, Mário Ferreira de Castro, Fernanda Helena Petrini Marçola, 40 

José Damiro de Moraes e Paulo da Silva Quadros. Parecer do Departamento favorável 41 

às inscrições. C. 12) Concurso para preenchimento de 01 Cargo de Professor Doutor, 42 

em RTP, na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina EP 123 – Psicologia 43 

Educacional – DEPE. Candidatos Inscritos: Heloisa Andréia de Matos Lins, Luciene 44 

Regina Paulino Tognetta, Geraldo Antonio Fiamenghi Júnior, Alicia Maria Hernádez 45 

Munhoz, Andréia Osti, Edna Maria Querido de Oliveira Chanon, Fernando Antonio Hello, 46 

Karina Soledad Maldonado Molina Pagnez, Cezar Donizetti Pereira Leite, Adriana Lias 47 

Friszman De Laplane, Norma Silvia Trindade de Lima, Luciano Gamez, Betânia Alves 48 

Veiga Dell’Agli e Camila Alves Fior. Parecer do Departamento favorável às inscrições. 49 

C.15) Solicitação de integração como Professor Colaborador Voluntário do Prof. Dr. 50 
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Hermas Gonçalves Arana. Parecer favorável do DEFHE. C.19) Solicitação de revalidação 1 

de Diploma de Licenciatura em Ciências da Educação, expedido pela Universidad de la 2 

Republica, Faculdade de Humanidades y Ciências de la Eduacion, de Republica Oriental 3 

Del Uruguai/Montevideo. Parecer contrário da Comissão. C.21) Solicitação de revalidação 4 

de Diploma de Pós-Graduação – Doutorado de Yuri Exposito Nicot. Parecer contrário da 5 

Comissão. A seguir, passou-se à apreciação dos itens destacados: C.1) Manifestação 6 

da Bancada Discente sobre a realização de festas e outras atividades culturais no interior 7 

do Campus. Após a Moção ser distribuída, o Professor Jorge Megid informou que a 8 

Comissão indicada na reunião do mês passado não se reuniu e que o texto atual é fruto 9 

de correções propostas pelo Estudante Bernardo M. Ribeiro. A Professora Elisabete 10 

Pereira afirmou que o termo “festas” continuava no texto e que, conforme disse na 11 

reunião anterior, não cabe à Universidade promover ou estimular festas. Sendo assim, 12 

sugeriu que o item seja retirado de pauta, já que a Comissão não se reuniu para a revisão 13 

do texto. O Professor Jorge Megid sugeriu fazer os ajustes, nesta sessão, para que o 14 

item não precise ser retirado de pauta novamente. A Professora Maria José P.M. de 15 

Almeida disse que o texto está quase idêntico ao do mês anterior. Sendo assim, propôs 16 

que o mesmo seja retirado de pauta para nova revisão. A Professora Maria Inês de 17 

Freitas P. dos Santos Rosa estranhou que o item tivesse voltado à pauta, sem que a 18 

Comissão tivesse se reunido para revê-lo. O Estudante Bernardo M. Ribeiro apoia a 19 

manutenção do item em pauta e esclareceu que os ajustes foram feitos, tendo em vista o 20 

que entendeu das discussão anteriores. O Professor Pedro Ganzeli salientou que se a 21 

Moção for retirada de pauta novamente o seu encaminhamento, em outubro, ficará sem 22 

sentido. Desta forma, sugeriu fazer a revisão do texto, nesta sessão. Não havendo mais 23 

conselheiros inscritos e havendo duas propostas, o Professor Sérgio Leite colocou em 24 

votação: 1- a retirada do item de pauta para revisão do texto, a qual obteve com 14 votos 25 

a favor e; 2- revisão do texto, nesta sessão, a qual obteve 08 votos a favor. Houve, ainda, 26 

02 abstenções. Diante do resultado, o item foi retirado de pauta e voltará, após revisão da 27 

Comissão, na próxima reunião. C.11) Concurso para preenchimento de 01 Cargo de 28 

Professor Doutor, em RTP, na Área de História da Educação, nas Disciplinas EP 110 – 29 

História da Educação I, EP 210 – História da Educação II e EP 412 – História da 30 

Educação III – DEFHE. Comissão Julgadora. Titulares. Prof. Dr. Dermeval Saviani – 31 

FE/UNICAMP, Prof. Dr. José Luís Sanfelice – FE/UNICAMP, Profª. Drª. Maria Cristina 32 

Menezes – FE/UNICAMP, Prof. Dr. Wenceslau Gonçalves Neto – UFU, Profª. Drª. Maria 33 

Lúcia Spedo Hilsdorf – USP. Suplentes. Profª. Drª. Mara Regina Martins Jacomeli – 34 

FE/UNICAMP, Profª. Drª. Marisa Bittar – UFSCAR. O Professor Silvio Gamboa destacou 35 

o item para informar que o Prof. Dr. Dermeval Saviani – titular - será substituído pela 36 

Profª. Drª. Mara Regina Martins Jacomeli e que os suplentes serão: Prof. Dr. Gilberto Luiz 37 

Alves – UNIDERP e a Profª. Drª. Ediógenes Aragão Santos – FE/UNICAMP. O referido 38 

item foi aprovado por unanimidade. C.13) Concurso para preenchimento de 01 Cargo 39 

de Professor Doutor, em RTP, na Área de Psicologia Educacional, na Disciplina EP 40 

123 – Psicologia Educacional – DEPE. Comissão Julgadora. Titulares. Profª. Drª. Anita 41 

Liberalesso Neri – FE/UNICAMP, Profª. Drª. Angela Fátima Soligo – FE/UNICAMP, Profª. 42 

Drª. Ana Archangelo – FE/UNICAMP, Profª. Drª. Maria Stella Coutinho de Alcantara Gil – 43 

UFSCar, Profª. Drª. Rosângela Gavioli Prieto – USP. Suplentes. Profª. Drª. Roberta 44 

Gurgel Azzi – FE/UNICAMP, Profª. Drª. Maria Silvia Pinto de Moura Librandi da Rocha – 45 

PUCCAMP. A Professora Soely Polydoro destacou o item para informar que a Profª. 46 

Drª. Rosângela Gavioli Prieto – titular - será substituída pela suplente Profª. Drª. Maria 47 

Silvia Pinto de Moura Librandi da Rocha e que a mesma será substituída pela Professora 48 

Mitsuko Aparecida Makino Antunes – PUC/SP. O referido item foi aprovado por 49 

unanimidade. C.14) Relatórios de Atividades. Pareceres dos Departamentos e 50 

Coordenações. Profª. Drª. Lilian Lopes M. da Silva – DELART, Profª. Drª. Maria Inês F.P. 51 
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dos Santos Rosa – DEPRAC, Profª. Drª. Dirce Djanira Pacheco e Zan – DEPRAC, Prof. 1 

Dr. Luiz Carlos de Freitas – DEPRAC, Prof. Dr. Pedro da Cunha Pinto Neto – DEPRAC. A 2 

Professora Maria Carolina B. Galzerani salientou que, como leitora assídua dos 3 

pareceres, tem observado que os mesmos vêm revelando um amadurecimento e  um 4 

equilíbrio entre os dados quantitativos e qualitativos. Após a Professora Maria Inês de F. 5 

P. dos Santos Rosa acusar um erro de digitação no parecer do Departamento, referente 6 

à Professora Lilian L.M. da Silva, o Professor Sérgio Leite submeteu os Relatórios de 7 

Atividades em votação, os quais foram aprovados por unanimidade. C.16) Of.Circ.PRP 8 

nº.121/2010 – indicação de novos representantes ou a renovação da representação da 9 

FE, por dois anos, na Comissão Central de Pesquisa – CCP/PRP. Manifestação dos 10 

Departamentos: DEPE – Profª. Drª. Evely Boruchovitch (titular), DEPASE – Profª. Drª. 11 

Evely Boruchovitch (titular) e Profª. Drª. Nora Rut Krawczyk (suplente). O Professor 12 

Vicente Rodriguez informou que a Professora Nora Rut Krawczyk solicitou a retirada de 13 

seu nome como suplente da Comissão. Sendo assim, a Profª. Evely Boruchovitch 14 

continuará como titular e o Prof. Antônio Miguel será consultado para participar, como 15 

suplente, junto à referida Comissão. Aprovado por unanimidade. C.17) OF.PRP.Circ. 16 

nº.118/2010 – indicação de um docente da FE para compor a nova gestão do Conselho 17 

de Orientação do FAEPEX. Manifestação dos Departamentos: DEPE - Profª. Drª. Angela 18 

Fátima Soligo, DECISE - Profª. Drª. Nora Rut Krawczyk, DELART - Prof. Dr. Wencesláo 19 

Machado de Oliveira Jr., DEPASE - Profª.Drª. Débora Cristina Jeffrey, DEFHE - Profª. Drª. 20 

Maria Cristina Menezes. Após os senhores Chefes de Departamento defenderem suas 21 

respectivas indicações, o Professor Sérgio Leite colocou em votação os nomes 22 

sugeridos, obtendo-se o seguinte resultado: Profª. Angela – 11 votos; Profª. Nora – 01 23 

voto, Prof. Wencesláo – 04 votos, Profª. Débora – 02 votos, Profª. Maria Cristina – 01 voto 24 

e 03 abstenções. Diante do resultado, a Profª. Drª. Angela Fátima Soligo representará a 25 

FE junto ao Conselho de Orientação do FAEPEX. Aprovado por unanimidade. C.18) 26 

Of.s/nº., de 02/06/2010, do Prof. Dr. Carlos Eduardo A. Miranda – solicitando a indicação 27 

de dois docentes da FE para compor a Comissão de Tecnologia de Informação, 28 

Comunicação e Tecnologia em Educação/FE (TIC), tendo em vista que o mandato dele e 29 

do Prof. Sérgio F. do Amaral encerrou-se em abril/2010. O Professor Rogério Adolfo de 30 

Moura poderá ser reconduzido por mais dois anos. Manifestação dos Departamentos: 31 

DEPE - Profª. Drª. Regina Maria de Souza (titular) e recondução do Prof. Dr. Rogério 32 

Adolfo de Moura, DEPASE - recondução do Prof. Dr. Rogério Adolfo de Moura, DEFHE - 33 

recondução do Prof. Dr. Rogério Adolfo de Moura. A Professora Maria do Carmo 34 

Martins, pediu a palavra para informar que, hoje pela manhã, recebeu um e-mail do 35 

Professor Rogério A. de Moura, agradecendo a indicação e comunicando que, 36 

infelizmente, não tinha mais condições de continuar integrando a Comissão, tendo em 37 

vista o acúmulo de suas atividades. Aproveitando, a Professora Maria do Carmo 38 

Martins solicitou, ainda, esclarecimentos quanto ao andamento dos trabalhos da mesma. 39 

Em vista da solicitação e não havendo indicações de outros membros, o Professor 40 

Sérgio Leite sugeriu a retirada de pauta para que tais dados sejam fornecidos pelos 41 

membros da Comissão, bem como para a indicação de novos interessados. A sugestão 42 

foi aprovada por unanimidade. C.20) Sugestão de calendário de Avaliação e 43 

Reformulação do Programa de Pós-Graduação em Educação. O Professor Dario 44 

Fiorentini apresentou a proposta e solicitou a colaboração de todos, já que o cronograma 45 

inclui dois dias de trabalhos intensivos, ou seja, 22/09 e 09/10/2010. O Professor Vicente 46 

Rodriguez disse que, em sua opinião, a Secretaria de Pós-Graduação necessita de uma 47 

recuperação administrativa e que, a realização de um Seminário, sob a administração dos 48 

novos Coordenadores, seria de grande importância neste momento. Sugeriu, para 49 

subsidiar as discussões, um levantamento dos problemas existentes. A Professora Mara 50 

Regina L. de Sordi disse que a iniciativa é louvável, mas que está preocupada com o 51 
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calendário, já que nos dias 20 e 21/09, também, será realizado o I Fórum de Extensão da 1 

FE. O Professor Jorge Megid acrescentou que o calendário do I Fórum já foi aprovado 2 

na reunião anterior e que, apesar da iniciativa da Pós-Graduação ser muito interessante, 3 

também teme que haja um esvaziamento de um ou outro evento. Sendo assim, sugeriu 4 

que o calendário de reformulação da PG seja alterado, principalmente, com relação ao dia 5 

22/09. Lembrou, ainda, que o assunto não foi preliminarmente discutido nos 6 

Departamentos e que se preocupa com a finalização do processo, que provavelmente só 7 

terminará em maio/2011. O Professor Dario Fiorentini destacou alguns pontos da 8 

proposta de revisão que são mais urgentes, inclusive, no que se refere à CAPES e 9 

salientou a importância da realização do Seminário, o mais breve possível. Tendo em 10 

vista o impasse e a urgência da realização dos dois Seminários, o Professor Sérgio 11 

Leite sugeriu manter os dois calendários e solicitou que todos se organizem para 12 

participarem dos dois eventos. O Professor Jorge Megid disse que sentiu uma certa 13 

interferência, por parte da Coordenação de Pós-Graduação, quando elaborou o 14 

cronograma, pois a mesma já tinha conhecimento da realização do Seminário da 15 

Extensão. Lembrou, ainda, todo o esforço do Professor Renê Trentin para organizar e 16 

aprovar a realização Seminário. O Professor Pedro Ganzeli disse que o assunto merece 17 

ser amadurecido, junto aos Departamentos, conforme foi dito pelo Professor Jorge Megid 18 

e que, em sua opinião, dois dias de Seminário não serão suficientes, frente aos 19 

problemas apresentados na Pós-Graduação. A Professora Ana Lúcia G. Pinto sugeriu, 20 

também, manter os dois calendários, conforme estão sendo propostos, porque os dois 21 

Coordenadores já demonstraram a necessidade e a organização dos Seminários. A 22 

Professora Maria Carolina B. Galzerani disse que, apesar de respeitar muito a proposta 23 

apresentada pelos Professores Dario e Elisabete, acha que dois eventos próximos 24 

poderão apresentar problemas, com relação à frequência. O Professor Vicente 25 

Rodrigues afirmou, novamente, que independente das datas, existe a necessidade de se 26 

fazer um diagnóstico, junto aos diversos setores da FE, dos problemas existentes na Pós-27 

Graduação. A Professora Maria do Carmo Martins disse que, apesar de respeitar a 28 

posição do Professor Jorge Megid, acúmulo de atividades sempre existirá e que 29 

problemas urgentes na Pós-Graduação precisam ser resolvidos o mais rápido possível. 30 

Não havendo mais conselheiros inscritos, o Professor Dario Fiorentini, diante dos 31 

argumentos apresentados pelo Professor Jorge Megid e outros conselheiros, solicitou 32 

ajuda para compor novas datas para a realização do Seminário da Pós-Graduação. Após 33 

uma discussão, houve consenso que o mesmo se realizará no dia 22/09 e no dia 34 

09/12/2010. Finalizando, o Professor Dario Fiorentini frisou que a presença de todos 35 

será fundamental para que o processo de avaliação e reformulação seja democrática e 36 

participativa. As datas da realização dos dois Seminários foram aprovadas por 37 

unanimidade. C.22) Requisitos e Processos Internos para a realização de concursos para 38 

Provimento de Cargo para Professor Titular. De início, a Sra. Rosa Maria M. G. Sebinelli, 39 

ATU/FE, esclareceu a necessidade da criação do GT para a elaboração de alguns 40 

parâmetros internos para facilitar e direcionar todos os concursos da FE. Salientou que, 41 

com a existência de perfis definidos, a FE não ficará refém dos mecanismos da 42 

Universidade. Após alguns pedidos de esclarecimentos, o GT, aprovado por unanimidade, 43 

ficou assim definido: Prof. Pedro Ganzeli, Profª. Soely Ap. Jorge Polydoro, Prof. Vicente 44 

Rodriguez e, Prof. Silvio Ancízar S. Gamboa. C.23) Parecer da CPG/FE sobre 45 

OF.DEPE/FE nº.056/2010 sobre a política de financiamento do FAEPEX/PRP/Unicamp. 46 

Inicialmente, a Professora Soely Polydoro informou que, conforme discussões 47 

realizadas na reunião ordinária do DEPE de 16 de junho/10 decorrente de 48 

questionamento de seus professores sobre as normas e critérios de aprovação dos 49 

projetos encaminhados ao FAEPEX, encaminhou à Direção o OF.DEFE nº.56/2010, 50 

solicitando a discussão e manifestação da FE sobre a política de financiamento adotada 51 
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por esta instância institucional. Informou, ainda, que após o recebimento do Ofício DEPE, 1 

a Direção/FE encaminhou o mesmo à Coordenação de Pós-Graduação para 2 

manifestação. A seguir, o Professor Dario Fiorentini esclareceu que a CPG/FE discutiu 3 

e acatou as sugestões propostas pelo DEPE e espera, agora, que o Parecer CPG seja 4 

aprovado e enviado à Pró-Reitoria de  Pesquisa, bem como ao FAEPEX. Após alguns 5 

pedidos de esclarecimentos, o Professor Sérgio Leite submeteu em votação o Parecer 6 

CPG/FE sobre o OF.DEPE nº.056/2010, o qual foi aprovado por unanimidade. Os 7 

documentos citados encontram-se anexados ao original desta ata. C.24) Of.Pedagogia/FE 8 

nº.44/2010 – que solicita providências para que espaços da Universidade possam ser 9 

utilizados no período noturno, sem que haja a necessidade de pagamentos. O Professor 10 

Sérgio Leite informou que a CEPE/FE discutiu o assunto, em sua última reunião, e achou 11 

que o mesmo merece uma manifestação por parte da Congregação. Lembrou que, com 12 

exceção da FE e poucas Unidades, todos os demais espaços da Universidade são 13 

cobrados. O Professor Dario Fiorentini esclareceu que tais pagamentos são para cobrir 14 

as despesas com a manutenção dos espaços, bem como as horas extras e transportes 15 

dos funcionários. A Funcionária Luciane Ap. Grandin afirmou que, por conta da 16 

existência dos cursos noturnos, toda a infra-estrutura deveria ser bancada pela 17 

Universidade. A Funcionária Márcia Cristina C. dos Santos lembrou que a FE  18 

empresta seus espaços e que, sempre encontra dificuldade para explicar aos docentes da 19 

casa que outras Unidades não agem da mesma maneira. A Professora Maria Márcia S. 20 

Malavasi disse que a Coordenação já tinha ciência que a tramitação do pedido seria 21 

difícil, mas que não encontra lógica na cobrança das taxas. Em sua opinião, o ofício deve 22 

ser encaminhado, em nome da Congregação, aos órgãos superiores, pois não se pode 23 

aceitar os argumentos da Reitoria. O Professor Jorge Megid disse que apoia a iniciativa 24 

da Coordenação de Pedagogia e que, na sua gestão, também, não obteve resposta sobre 25 

as cobranças. Salientou, ainda, que a FE não pode interferir na política interna das 26 

Unidades, apesar de os espaços serem públicos. Sendo assim, sugeriu algumas 27 

alterações na redação do ofício. A Professora Maria Inês de F.P. dos Santos Rosa 28 

salientou que a Coordenação de Licenciatura, também, apoia a iniciativa, pois já teve 29 

experiência com relação aos valores arbitrários cobrados pelas Unidades. Sugeriu que o 30 

ofício seja encaminhado à CCG e à PRG. Não havendo mais conselheiros inscritos, o 31 

Professor Sérgio Leite colocou em votação o Ofício Pedagogia nº.44/2010, com as 32 

sugestões de alterações propostas pelo Professor Jorge Megid, o qual foi aprovado por 33 

unanimidade. Após as alterações, que serão feitas pela Coordenação de Pedagogia, o 34 

Ofício será encaminhado à CCG e a PRP. C.25) Filiação do Programa de Pós-Graduação 35 

em Educação, à CLASCO – Conselho Latino-Americano de Ciências Sociais. A 36 

Professora Elisabete M. de Aguiar Pereira prestou alguns esclarecimentos acerca dos 37 

objetivos e a forma de incorporação junto ao Conselho. Os Professores Silvio Gamboa 38 

e Vicente Rodriguez acrescentaram a pertinência e a relevância do intercâmbio para a 39 

FE. Após o Professor Silvio Gamboa informar os valores referentes à inscrição e à 40 

anuidade e esclarecer que a solicitação partiu do DECISE, o Professor Sérgio Leite 41 

colocou em votação a filiação do Programa de PG em Educação à CLASCO, a qual foi 42 

aprovada por unanimidade. C.26) Formulário/Proposta de 1º. Oferecimento do Curso de 43 

Difusão Cultural: “As relações entre o setor privado empresarial e a oferta pública da 44 

educação básica, sob a responsabilidade da Profª. Drª. Theresa Maria de Freitas Adrião. 45 

Parecer favorável “ad referendum” da CEFE. Após a leitura do Parecer, o mesmo foi 46 

aprovado por unanimidade. I) EXPEDIENTE: a) A Professora Soely Polydoro, 47 

representante da FE no  Comitê de Ética em Pesquisa/Unicamp, informou que na última 48 

reunião do Comitê foi discutido o Projeto de Lei que dispõe sobre diretrizes e normas 49 

regulamentadoras de pesquisas envolvendo seres humanos, bem como o Manifesto de 50 

Fortaleza, produzido na ANPEPP, ambos já discutidos aqui na Congregação/FE, e que o 51 
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momento parecer ser bastante favorável para a constituição de uma Comissão de 1 

Pesquisa na Área de Ciências Humanas; b) A Professora Ana Archangelo informou que 2 

o Dr. Martin Henson, da University of Essex (Reino Unido), em visita à Unicamp entre os 3 

dias 08 e 09 de setembro, estará na FE no dia 09/09, às 14 horas, para uma conversa 4 

com docentes interessados em estabelecer acordos de cooperação. Acrescentou que já 5 

existe um convênio guarda-chuva entre as duas Universidades e os eventuais projetos 6 

poderiam ser incorporados a ele. O evento será veiculado na rede docente; c) O 7 

Professor Jorge Megid: 1- em nome da Comissão de Extensão/FE, reiterou o convite de 8 

participação no I Fórum de Extensão da FE/UNICAMP, nos dias 20 e 21/09/2010, no 9 

Salão Nobre/FE e; 2- parabenizou a Professora Elisabete Monteiro de Aguiar Pereira, 10 

bem como toda a Comissão, responsável pelo Projeto Pedagógico do PROFIS. Nada 11 

mais havendo a tratar, eu, Sueli Ap. Bonatto, redigi e digitei a presente ata, que assino e 12 

submeto à apreciação dos senhores conselheiros. Campinas 01 de setembro de 2010. 13 


